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Sachverhalt: 
 
Herr Klossek, Fachdienst Tiefbau 
 
Bahnhofsallee, Sanierung des desolaten Parkstreifens und Erneuerung der abgängigen Rad- 
und Gehwege 
Auf rund 130 Meter Länge wird der abgängige und verdrückte Parkstreifen durch den 
Wirtschaftsbetrieb Bauhof erneuert und in diesem Zusammenhang auch die verdrückten 
Rad- und Gehwegeabschnitte ausgebaut. 
 
Erneuerung der Domhalbinsel 
Für die Erneuerung der Domhalbinsel wird derzeit eine Ausschreibung der Planungsleistung 
vorbereitet, mit dem Ziel, Anfang des Jahres 2020 ein fachkundiges Büro für die Planung 
und Begleitung der umfangreichen Baumaßnahme bestimmt zu haben.  
 
Deckensanierung B 208 – Ostteil innerhalt der Ortsdurchfahrt Ratzeburg 
Am 28.09.2019 fand im Rathaus der Stadt Ratzeburg mit den Trägern öffentlicher Belange 
ein ausführliches Abstimmungsgespräch statt, um die künftigen Belastung durch ein 
intelligentes Baumanagement für die Verkehrsteilnehmer und Bürger dieser Stadt auf das 
Machbare zu reduzieren. Die Baumaßnahme soll in den Sommerferien 2020 durchgeführt 
werden, da das Verkehrsaufkommen in den Ferien deutlich geringer ist als in den 
Schulzeiten und dadurch die Beeinträchtigung des Schulverkehrs minimiert werden kann. 
 
Unter den Linden, Pförtnerampel 
Aufgrund eines Gebrauchsschadens musste der Zentral-Prozessor CPU der Pförtnerampel 
erneuert werden. Die Lichtsignalanlage arbeitet jetzt wieder im regulären Betrieb. 
 
Lichtsignalanlage An der Brauerei/ Fischerstraße – Seestraße 
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Aufgrund von zwei defekten Induktionsschleifen konnte kein mengenabhängiger Durchfluss 
des Verkehrs in der Hauptrichtung gesteuert werden. Der Schaden ist behoben, so dass nun 
die Lichtsignalanlage wieder voll funktionsfähig arbeiten kann.  
 
Fußgängerüberwege Mecklenburger Straße / Grüner Weg und Mecklenburger Straße / 
Ziethener Straße 
Die beiden Fußgängerüberwege wurden fachgerecht mit einer speziellen LED-Beleuchtung 
ausgestattet, so dass Fußgänger rechtzeitig für alle Verkehrsteilnehmer erkennbar sind.  
 
 
Herr Meyer, Grünflächen- und Freiraumgestaltung 
 
Saattermin im Medizinwald 
Im Medizinwald im Kleingartengelände Röpersberg in der Kleingartenanlage Steinerner 
Tisch wurde auf Initiative der Elfriede und Herrmann Hübner Stiftung gemeinsam mit 76 
Kindergartenkindern der Kita Domhof, dem Landwirt Volker Greve aus Schmilau sowie 
Vertretern der Stadt Ratzeburg ein Blühstreifen von ca. 500 m² angesät. Es wurde dabei eine 
bunte Blumenwiesen- und Schmetterlingssaat, zusammengesetzt aus Gräsern, Kräutern und 
Leguminosen verwendet, welche als Beitrag zur Förderung der Artenvielfalt zu werten ist. 
 
Reparatur, Wiederherstellung und Neuanlage verschiedener Treppenanlagen 
Drei verschiedenen Treppenanlagen in unseren Ratzeburger Wäldern wurden überarbeitet. 
1. Treppe unterhalb Haus des Handwerks, Verbindung zwischen Kleinbahndamm und 

Spehrweg. Diese Treppe wurde komplett wiederhergestellt. Die Anlage war abgängig 

und konnte im ansprechenden, naturbelassenen Erscheinungsbild gebaut werden. 

2. Treppe am Röpersberg, hinter der Wohnanlage Röpersberg/ Steinerner Tisch. Bei 

dieser Treppenanlage wurde der Handlauf repariert und ersetzt und einzelne Bereiche 

der Stufen wiederhergestellt. 

3. Treppe Am Ratsteich zum Biotop Sedanwiese. Diese Treppe wurde ausgebessert und 

repariert. Einzelne Stufen wurden gerichtet und mit Substrat verfüllt.  

 

Abstimmungsgespräch und Einweisung der neuen Zeitvertragsfirma HOWAKUBA 
Verschiedene Arbeitsaufträge wurden an die Zeitvertragsfirma vergeben. Die Arbeiten 
reichen von der Errichtung eines Wildschweinzaunes, Baumschnittarbeiten, 
Grünflächenpflegearbeiten, Baumstubben-Fräsarbeiten bis hin zu Reparaturarbeiten 
verschiedener Art. 
 
Uferpromenade Karl Adam Weg 
Die Abnahme des 2. Bauabschnittes der Uferpromenade konnte durchgeführt werden. Bis 
auf kleine Restarbeiten wurde der Weg anstandslos übernommen.  
 
Preisanfrage zur Pflanzenbeschaffung  für die Stadt Ratzeburg 
Zur jährlichen Bestellung der Bäume, Sträucher und Stauden wurden in diesem Jahr von 9 
Fachbetrieben Angebote abgefordert. Es wurden 8 Angebote abgegeben. 
Das wirtschaftlichste Angebot wurde von einer Bioland Baumschule abgegeben, welche 
auch den Großteil der Bäume für den Baumpark- Barkenkamp geliefert hat. Bioland 
Baumschulen produzieren nach biologisch organischen Grundsätzen. Bei der Produktion 
und Bearbeitung der Pflanzen werden ressourcenschonende Produktionsweisen eingesetzt. 
Wassersparende Verfahren werden angewendet, Düngung unter starker Einbeziehung von 
Gründüngung, organischer Substanz und Kompostdüngung. Ein wesentlicher Aspekt in den 
biologisch-organisch produzierenden Baumschulen ist u.a. der Verzicht auf chemisch-
synthetische Pflanzenbehandlungsmittel. Somit ist dies ein aktiver Beitrag zum Klimaschutz. 
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Beschaffung Hundekotbeutel 
Im November wurden Hundekotbeutel beschafft, welche im gesamten Stadtgebiet in den 
Hundekottütenspendern regelmäßig erhältlich sind. Zum ersten Mal wurden Beutel beschafft, 
welche zu 85% aus dem Co² neutralen Rohstoff Zuckerrohr aus zertifiziertem Anbau 
hergestellt werden. Die Beutel sind dennoch im Hausmüll zu entsorgen. Für die Klimabilanz 
leisten sie allerdings einen positiven Beitrag zur Verringerung des CO² Verbrauches.  
 
Baumschnittarbeiten  durch den Städtischen Bauhof 
Zurzeit werden umfangreiche Baumschnittmaßnahmen im gesamten Stadtgebiet 
durchgeführt. Der Schwerpunkt der Arbeiten liegt momentan auf dem Erhalt und der 
Herstellung der Verkehrssicherheit an öffentlichen Straßen. Dazu kommt eine Hubbühne  
zum Einsatz mit deren Hilfe das qualifizierte Personal einen fachgerechten Schnitt an den 
Gehölzen durchführen kann. Derzeit kann es immer wieder zu leichten Behinderungen im 
Straßenverkehr durch die notwendigen Arbeiten kommen. Daher wird um Geduld und 
Nachsicht gebeten, falls der Verkehr partiell etwas zähflüssiger als gewohnt fließt.  
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